Bolivar a los constituyentes de Colombia: Me permitiréis que mi último asto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.

De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

# GURREUNAGUNA

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de instruirse en religión, pues sólo así podrán ser facilmente refutados los etrores y calumnias que propagan los enemigos de la Iglesia Católica, con el fin de engañar a los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartin G. | Offeina: 150 varas al Sur del

Suscrición mensual @ 2.00, Número suelto 10 céntms.

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 4 DE MARZO DE 1928

Número 2797

## STIMSON SE PROPONE COMBATIR LA LEPRA EN FILIPINAS Controversia sobre el tratado de límites entre Colombia y Perú

Los talleres ferroviarios

Empresa fundada en 1911

Bogotá, Colombia. - Se han enviado a la América y a Europa las bases para la contratación del establecimiento de talleres centrales en Cali, para el servicio de todos los ferrocarriles del país.

Asalto a un banco en Girardot

Bogotá, Colombia.—Unos enmascarados asaltaron durante la noche la Sucursal del Banco de Colombia en Girardot. El portero llamado Marcos Duque defendió al banco del asalto, resultando acribillado a puñaladas por uno de los apaches. Los enmascarados se dieron a la fuga.

Linea telefónica entre corrientes y la capital del Chaco

Corrientes, Argentina. = Se ha inaugurado la linea telefónica directa entre esta ciudad y la capital del territorio del Chaco, cambiando los primeros saludos de cortesia los gobernadores de ambos Estados.

Tremendo incendio en Cara-

Caracas, Venezuela. = Pérdidas que se calculan en más de cinco millones de bolivares (alrededor de \$1,000,000) fueron causadas en el centro del distrito comercial de Caracas por un incendio que destruyó a cuatro establecimientos comerciales.

La pérdida mayor, 2.000,000 de bolivares, la experimentó el establecimiento de los hermanos Benain. El incendio se inició en una estructura frente al mercado público. Jacinto Fonbona Pachano, conocido poeta venezolano y abogado, resultó lesionado.

Controversia sobre cl tratado de Limites entre Colombia y Perú

Santiago de Chile. = En el "Diario Ilustrado", ha surgido una interesante polémica entre los Ministros de Colombia y el Ecuador, relacionada con el Tratado de Límites entre Colombia y el Perú. El Ministro del Ecuador ha criticado a su colega el colombiano, defendiendo éste la actitud de su país por la cesión del territorio que hizo recientemente al Perú.

La convención de los veteranos de la guerra Hispano-Americana

Albany.—El Senador A. J Kennedy, demócrata, ha presentado un proyecto de ley en la legisiatura del Estado, en que se estipula que se le conceda licencia a todos los veteranos de la guerra hispano americana al servicio del Estado, si así lo desean, para asistir a la Convención Nacional de Veteranos que se celebrará en la Habana, Cuba, el próximo Octubre.

## De Desamparados

muchos progresos y aquí, a la de la nueva cañería par de los entusiastas por el progreso de la ciudad, como nuestro Jefe Político señor Rojas Flores, don Alcides Gamboa, don Manuel Monge A., don Mariano Bermúdez, don Alfredo Chacón, don Octaviano Mora, don Adán Mora y otros, harán mucho en bien de nuestro querido terruño.

Han llegado de Santa María de Dota, las señoritas Digua Bermúdez y Matilde Messeguer, donde pasaban una temporada. Las saludamos con afecto.

Va quedando muy bonito y muy bien hecho, el arreglo que se le hace a la carretera en la parte de San Rafael y si ne fue-

Se ha radicado en esta ciudad, ra la falta de agua. se arreglael inteligente profesor don Juan rian otras partes, tal es la bue-José Carazo. Por tal mativo es- na voluntad y la gran labor de tamos de plácemes, pues el pue- nuestro querido Jefe Político, blo ganará mucho siendo como que atiende con gran tesón esos es el señor Carazo un hombre de trabajos y los adelantadísimos

> Han principiado con gran número de alumnos, las labores de la escuela. A la par del culto Director don Manuel Monge Araya, trabajan los maestros siguientes: don Hildebrando Siles, doña Pachica de Bonilla, doña Angela de Ureña, doña Cecilia de Bonilla, Señoritas Leonor Padilla, Inés Mora, Macelenda Monge, y como maestros especiales: Don José Guevara, (Maestro de Canto), señorita María Luisa Monge, (maestra de costura), señorita Soledad Salazar, (maestra de cocina). Buen éxito en sus labores les desea-

> > Corresponsal

Stimson quiere acabar con la lepra en I. Filipinas

New York.-Uno de los últimos mensajes dirigidos por el coronel Henry L. Stimson, a los americanos antes de embarcar para Manila para asumir sus deberes como Gobernador General de las Filipinas fué solicitar hoy auxilio para eradicar la lepra en las Islas.

El fallecido general Leonar Wood a quien el coronel Stimson sucede como Gobernador General de las Islas, le explicó antes de su muerte, según dijo el coronel, que el auxilio que se prestase ahora conduciría a la eradicación completa de este antiguo azote. "El gobierno filipino=continuó-gasta la tercera parte de su crédito de sanidad en la colonia de leprosos de Culión, pero se requieren más fondos para el completo es tudio y tratamiento científico del mal"

La viuda de Harry Houdini tomará su varita mágica

Mueva York.—Siguiendo las huellas de tantas norteamericanas e inglesas que pasaron a ocupar los altos puestos políticos o gubernamentales que sus esposos dejaron vacantes al morir, la viuda del prestidigitador de fama mundial, Harry Houdini, se propone tomar entre las suyas la mágica varita que al exhalar el último suspiro dejaron caer las manos del prestimano.

Y para hacerlo saber así Madame Houdini reunió previa atenta invitación, a una selecta concurrencia de periodistas y celebridades en un local desalquilado de la parte alta de la ciudad. donde demostró las cualidades que le asisten para recoger el legado profesional de su fallecido esposo, a cuyo efecto "congeló" un "hechicero" indio convirtiéndolo en ingente témpano de hielo.

Madame Houdini explicó torno al indio mediante la aplicación de dióxido de carbono solidificado, invirtiendo veintiseis minutos en el pro ceso de congelación. El indio permaneció en el hielo un cuarto de hora más y luego la prestimana partió el tém. pane per la parte superier

para enseñar la cara del "pa" siente". Por entre la concurrencia dircularon trezos del témpano, que fueron tocados, lamidos y examinados: era hielo "de verdad."

ni manifestó que se propone

hacer todo el repertorio de su esposo, incluso el famoso truco en que se despojaba de férreas esposas o se deshacía de una camisa de fuerza.

En vida de Harry Houdini, Por último Madame Houdi su esposa le secundaba en es cena bajo un nombre, falso.

## La delincuencia de los pastores protestantes

ber demostrado un gusto especial en denigrar la conducta del clero católico, en una forma calumniosa.

Ante esa actitud de los señores del Instituto Bíblico, nosotros les hicimos notar que, aunque teníamos magnificas armas contra ellos, nuestro periódico jamás se había ocupado de spequeñeces, ni había hecho uso de esas armas vedadas a las que recurren solamente los que no tienen mejores argumentos para vencer; pero que, no obstante, si ellos insistian en su campaña de difamación contra el clero, nos veriamos obligados muy a nuestro pesar, a tener que sacarles a relucir sus trapitos sucios.

A pesar de esa advertencia, los señores evangélicos han continuado su ingrata tarea de publicar en "El Mensajero" ataques calumniosos contra los sacerdotes católicos, por lo cual nos hemos visto compelidos, contra nuestra voluntad, a demostrarles con pruebas, que ellos, que tienen tejado de vidrio, no deben arrojar piedras al de su vecino.

Ya anteriormente hemos publicado la noticia, que también publicó "La Tribuna", sobre un hecho escandaloso de un ministro protestante de Clayton, E. U. con la famosa Ruth Elder, También publicamos el caso de otro pastor protestante, el Rev. Willis T. Jordan de Columbos Ga, acusado de bigamia, es decir, de haberse casado con varias mujeres a la vez.

Entre los periódicos que recibimos de los Estados Unidos, por el ultimo correo, leemos en el "Eve" ning Craphic" y en el "New York Times'', las siguientes noticias:

Ei Rev. Claude H. Priddy, de 51 años de edad, quien fué pastor de una iglesia Metodista Episcopal y de la iglesia Congregational de Maverick, E. Boston, maté a su esposa y a sus dos hij s con una hacha. Esta noticia puede verse también en «La Tribuna» del domingo 26 de Febrero último.

Paterson. Febrero 2.- La policia busca al Reverendo Luther Latham Holmes y a la señorita Kathefábrica de aedas, quienes han desaparecido de sus hogares desde el miércoles último. Al ministro, que era pastor asistente de la Primera Iglesia Bautista de Paterson, también se le hace el cargo de haber abandonado a su esposa.

El Diácono, Adolph Hotelling de Flint, Michigan, invité a la nina de a años, Dorothy Schneider a dar un pasce en automévil, y

Desde que se intensificó la pro- luego la mató a puñaladas en el paganda protestante en Costa Rica, mismo auto. Y podríamos citar allos señores evangélicos parecen ha- gunos recientes casos más, pero basta, pues para muestra un bo-

> La Dirección de «El Mensajero» nos contestó hace algunos días, diciéndonos que esos casos de delicuencia entre los pastores protestantes eran muy raros, pero viendo los periódicos que vienen de los Estados Unidos, se observa que son bistante frecuentes, cosa natural y lógica, tratándose de los discipulos de los fundadores o inventores del protestantismo, Lutero, Calvino, Zuinglio y Enrique VIII, quienes, como todo el mundo sabe, fueron hombres de conducta depravada.

El caso se explica doctrinaria mente, pues del libre examen del protestantismo al ateismo no hay más que un paso y por esa razón, la mayoría de los protestantes ya no creen en Dios.

Qué dicen ahora los que objetan el celibato eclesiástico, de la inmoralidad de los pastores protestan tes casados, a que nos hemos refe rido en este artículo?

Hispano

Papel tapiz de todos los gustos. Géneros de colchón doble ancho. Alfombras pequeñas para dormitorio. TIENDA BENAVIDES. Heredia.

#### Haz de noticias

La municipalidad acordó no devolver en lo futuro fondos que hayan sido percibidos por impuesto de motores eléctricos y que no hayan sido notificados en su oportunidad.

Don Enrique Jiménez Núñez ha inventado una incubadora que patentará en breve y que ha ensayado con mucho éxito.

El ingeniero Truque esta diluego que el hielo se formó en rine De Brulye, empleada en una rijiendo los trabajos municipales en esta capital, habiendo dejado las otras de cafiería de Tres Rios.

> Flores para vestidos y para sobretodos; crinol, alambres y flores par-

> > Beredia, FINADA BENAVIDES

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

## Palabra Divina

Segundo Domingo de Cuaresma



El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo XVIH, versículos del 1 al 19, según San Mateo:

«En aquel tiempo tomó Jesús en su compañía a Pedro, a Santiago y a Juan su hermano, y los llevó a la cima de un monte muy encumbrado, y se transfiguró delante de ellos. Su rostro apareció resplandeciente como el sol, y sus vestidos se pusieron blancos como la nieve. Y he aquí que se les aparecieron Moisés y Elías hablando con El. Tomando Pedro la palabra, dijo a Jesús: Señor, bueno es que nos quedemos aquí; si quieres, hagamos aquí tres tiendas, una para Ti, otra para Moisés y otra para Elías.» Aun estaba hablando, cuando una nube luminosa los envolvió, luego salió de la nube una voz que decía: «Este es mi Hijo muy amado, en quien yo tengo todas mis complacencias: oídle a El». Al oír estas palabras los discípulos, llenos de temor, cayeron con el rostro contra el suelo. Llegándose a ellos, Jesús los tocó y les dijo: «Levantaos y no temáis». Entonces, alzando los ojos, vieron que Jesús estaba solo. Y cuando bajaba del monte les mandó Jesús diciendo: A nadie digáis lo que habéis visto, hasta que el Hijo del hombre resucite de entre los muertos.»

#### REFLEXION

Compréndese fácilmente cómo tuvo lugar la Transfiguración del Señor reflexionando que el alma de Jesucristo. unida hipostáticamente al Verbo divino, gozaba de la clara visión de Dios; y por lo tanto le era fácil comunicar al cuerpo del Salvador los dotes propios de un cuerpo glorioso. Sus vestidos, blancos como la nieve, simbolizan el regocijo y gloria de los Santos. También figuran a las almas justas, que por su pureza de vida son comparadas a la nieve, pues así como los vestidos preciosos adornan el cuerpo, la vida pura y santa honra y glorifica a Dios. He aquí cuál debe ser nuestra vida si deseamos ser glorificados con Jesucristo como verdaderos miembros suyos.

#### 

Pomada Lassar

La única, la verdadera que cura toda clase de úlceras

Obleas contra la Influenza Formula del Dr. Calderón que curan cualquier resf iado en un dia

#### En la BOTICA VARGAS

Cápsulas antipalúdicas Infalibles contra el paludismo. Ensayelas hoy mismo.

Jarabe Sedatol

De Sharp & Dohme para la bronquitls aguda, t ses y todas las afecciones de las vías respiratorias

构作的 的现在分词 经现代的 医克拉特氏征 医克拉特氏征 医克拉特氏征 医克拉特氏征

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

#### Programa

de las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 horas en el Parque Central.

MISA

10 La Reina de Saba. Marcha v Cortejo. 2º Célebre Minueto. .....

Paderewski.

3º Ave María.....Nicolao. CONCIERTO

19 The Wallabies. Marcha. Litghow.

29 Orfeo en los Infiernos. Obertura. Offenbach.

39 Los Patinadores. Vals. Waldtenfel.

49 Pagliacci. Selección. Leoncavallo. 5º Seminola. Fox Trot. Wa-

rren. Domingo, 4 de marzo de 1928.

> El Director, ROBERTO CANTILLANO

#### UNA IDEA AÑEJA Y TONTA.

Se creia antiguamente, que una medicina era benéfica en proporción a lo repugnante de su sabor y olor; pero ya sabemos que tal idea era un disparate. Uno de los triunfos más grandes que ha alcanzado la química en los últimos años, consiste en lo que se puede llamar la redención del aceite de higado de bacalao. Todo el mundo sabe cuan asqueroso es el sabor y olor de esta droga en su estado natural. Ahora bien, es una de las leyes de la naturaleza, que un remedio que es repugnante al olfato y al paladar, y que también revuelve el estómago, no puede producir buenos resultados, pues el organismo se rebela en su contra y a gritos pide deshacerse de él. El milagro apetecido se encuentra en la PREPARACION de WAMPOLE en la cual tenemos la parte valiosa del aceite, sin los demás elementos. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El paladar lo acepta como acepta el azúcar, los dulces o la crema. Tomado antes de los alimentos penetra al mismo origen secreto de los desórdenes de la digestión; alivia la Dispepsia Nerviosa, Afecciones de los Pulmones y muchas enfermedades que se originan por las i npurezas de la sangre. El Dr. Emilio Cirilo, de Montevideo, Uruguay, dice: "He obtenido brillantes resultados en el tratamiento de las afecciones debilitantes con la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E.U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fabrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de ludoso valor. En las Boticas

#### La Cruz Roja quiere favorecer a los damnificados en el incendio

Pobreza y tristeza son las compañeras ahora de la familia que perdió hace una semana una hija, y hace cuatro días su casa que fué en menos de 15 minutos pasto de las llamas y brasas. Esas pobres gentes vecinas de Cinco Esquinas están acongojadas. Los vecinos las estan favoreciendo.

Ahora sabemos que la Cruz Roja, por moción de don Ernesto Quirós, quiere hacerles una casita de \$1.500 para que la paguen en abonos mensuales de C15. Nos gusta mucho esa iniciativa y ojalá la Directiva de la Cruz Roja la apruebe para socorro de los damnificados.

Camisas blancas, pechera pura Corbatas de lazo, blancas, negras y en colores.

TIENDA DE BENAVIDES

#### Conceptos del Profesor José Vasconcelos sobre la propaganda protestante en la América Española y el Imperialismo Yanki

El «Diario de Costa Rica» del 26 de Febrero último publica un artículo de José Vascencelos, titulado: «Lo que se debe salvar» que también lo hemos visto publicado en la prensa extranjera, en el que el conocido pensador mexicano, trata sobre la actual situación de México, y del cual copiamos el siguiente parrafo:

«El caso que trate es de urgente actualidad en todo el Continente, pero hay países como México, donde tanta promesa se había formulado, en los cuales precisa no solo concretar y ob: ar sino deshacer entuertos. Los entuertos de la ignorancia, para usar el calificativo menos duro posible y que se manifiestan por ejemplo en esa salvaje reglamentación del cu to católico que a México ha costado tanta sangre y al imperialismo norteamericano tanto regocij . Esto lo afirmo después de haber visto las caras complacidas de los agentes y propagandistas del protestantismo norteame ricano que han hecho verdaderas campañas en defensa de la politica del exterminio del catolicismo, por que ven en ella una ocasión de colarse, alli donde antes, los había rechazado un sano instinto popular. Hoy que en el seno de partidos oficiales se han formulado contra la política anticatólica y pro-americana, los mismos cargos que los de la oposición venimos formulando hace dos años, creo que nadie pondrá en duda, que es tiempo de confesar el monstruoso disparate cometido, y de poner un remedio que nos devuelva a la justicia y

nuestros impacables enemigos, los imperialistas».

Siendo el profesor Vasconcelos bastante conocido por sus ideas liberales y no militando en el campo católico, su testimonio es terminantee irrefutable como prue ba de que la propaganda protestante sostenida con el oro yanki en la América Española, favorece el imperialismo norteamericano.

El profesor Vasconcelos, en diversos artículos y libros como «Indologías ha tratado ampliamente este grave asunto de la propaganda protestante y ha desenmascarado al actual gobierno revolucionario y militarista de México, que no obstante estar apoyado por el imperialis no protestante y masón del gobierno de Washington, hace falses alardes de patriotismo, e hispanoamericanismo, con el fin de despistar a los pueblos de la América Española.

Esperamos que de las dec'araciones del profesor Vasconcelos, tan estimado en los centros educativos de Hispano América, tomen buena nota nuestros pro-hombres del gobierno y nuestros intelectuales libe rales, quienes de un lado hacen ruidosas protestas anti-imperialistas y del otro lado favorecen la propaganda protestante yanki y atacan a la Iglesia Católica que es la de los pueblos hispanoamericanos, que heredaron, junto con su sargre y su idioma, de la Madre España; esa Religión Católica, perseguida con tanta saña por el liberalismo, a pesar de que es el lazo de unión espiritual de los pueblos hi-panos suspenda la carnicería nacional y una valla formidable contra la que tanto beneficia los planes de absorción norteamericana.

## "La difícil absorción"

Con ocasión de la conferencia de La Habana, nuestros patriotas hablan mucho de la hegemonía de cada una de nuestras Repúblicas, hegemonia indispensable para la conservación de la verdadera soberanía nacional.

Ideas, principios y alianzas se sacan a manera de defensa para ponerse en guardia contra la conocida doctrina Monroe.

Y sinembargo, estos nuestros llamados patriotas, quizá ignoran que el catolicismo es la férrea ligadura que conserva la autonomía de nuestra alma nacional.

que nos cuenta Clemente Onelli:

«En el año de 1912, el estadista norteamericano que fue Teodoro Roosevelt, viajaba con el doctor Francisco P. Moreno por la Pata gonia. Eran dos hombres de empuje, de la misma factura volitiva. y mucho simpatizaron. Alla en el sur lejano, a la orilla del lago Nahuel Huapí, bajo el secular ciprés histórico que cantó Ada María Elflein, pensaba en el porvenir de este hemisferio, y en un momento de expansiones reciprocas (aquellas expansiones que no son posibles en el ambiente artificial de una ciudad, sino frente a la naturaleza), como colorario de una gran conversación, Moreno preguntó a Roosevelt:

-Coronel, ¿cree usted en una relativamente rápida absorción de estos países latinos por los Estados Unidos?

Y Roosevelt contestó categórico: -La creo larga y muy difícil mientras estos países sean católi-

Cuando Moreno me relató ese resumen de esas ideas de Roosevelt, no le di mayor importancia; me pareció una repetición vulgar y teórica de lo que hace años se encuentra en libros efectistas de autores latinos y de sentimientos anticlericales. Pero un ano después

cayó bajo mis ojos un telegrama de los diarios matutinos en el que se daba noticia de que la elglesia metodista norteamericana había resuelto destinar 25 millenes de dólares más para la propaganda de su religión en Centro y Sudaméricas. Mi mente ligó esa noticia como colorario bien activo del pensamiento de Roosevelt, y comprendí que los norteamericanos no son contemplativos: si una teoría que se han formado resulta que no conviene a sus propósitos, tratam de destruir el hecho que ha forma. do su teoría recurriendo a su pode-Probarlo? Nada más fácil: oíd lo roso medio: el dólar, el oro, señor y soberano de la civilización me-

Empecé a preocuparme, y peco tiempo después ví en las provincias del interior, en el automóvil Ford o en breaks desvencijados, según los caminos y las regiones, a los agentes de esa propaganda «ir distribuyendo entre la gente sencilla y analfabeta, Biblias y más Biblias de la Reforma. Este sistema de conquistar adherentes me hizo sonreir, y pensé que razón tenía Rocsevelt en llamar larga y difícil la cruzada para el cambio de las creencias, pero seguí, hosco y precavido observando».

Vosotros, pues, liberales perseguidores de la Iglesia, sois los mejores aliados del imperialismo yan

La Vex Católica

## POSTUM

(Café Homeopático) CORN FLAKES **GRAPE NUTS** acaba de recibir el Aguila de Oro

PUJOL HNOS. - TELEPONO 739

### Si ellos lo confiesan...

«El The New York Telegram», uno de los grandes rotativos metropolitanos. de fecha 7 deffebrero, da cuenta del mitin de la Liga Religiosa de Hombres («Men's Church League. celebrado la noche anterior en el Madison Square Hotel, con los siguientes grandes titulares: «Cabezas de la Iglesia hallan que ahora son pocos los conversos» - «Ministros Protestantes y Seglares encuéntranse alarmados por el decrecimiento» - «Remedios que se sugieren = Se necesita la cooperación, dice el Dr. Haynes, miembro del Concilio Federal, para hacer frente a la situación.»

Y dice a continuación:

«Los conversos han venido a ser tan escasos en las iglesias protestantes, que c'érigos y seglares hállanse alarmados.

«Se calcula que de las 200,000 iglesias protestantes de los Estados Unidos, 60,000 de ellas fallaron en obtener un solo converso para sus filas durante el año pasado. Varios miles de ellas informan solamente de uno o dos.

eEl cálculo ha sido hecho por el fina en c Dr. J. Campbell White, secretario las más b general de la Liga de Hombres de algodón. Iglesia. Lo basa en los informes Heredi oficiales al efecto de que entre las TIEN

34,575 iglesias presbiterianas, bantistas y metodistas del país, 11,894 de ellas no lograron una sola conversión.

«Discutiendo la situación, ofreciércuse varias sugestiones para remediarla, en el mitin que-la Liga celebró anoche en el Madison Square Hotel.

«El Dr. James R Joy, editor del «New Christian Advocate», dijo que el descuido en «confiar a Cristo la dirección de nuestras vidas», era la causa de la disminución de nuevos miembros.

«Es cooperación lo que necesitamos», declaró el Dr. George E. Haynes, miembro del Concilio Federal de las Iglesias de Cristo.»

¡Y todo esto a pesar de los mi· llones de que disponen!

No hay que admirarse entonces de que sus actividades por obtener «conversos» se extremen ahora en esas latitudes!....

(Envío de Emilio Artavia, costarricense residente en Nueva York)

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredia.
TIENDA DE BENAVIDES.

#### Santoral

Domingo 4. San Casimiro, rey. SAN CASIMIRO, PRINCIPE

San Casimiro fué el hijo del rey de Polonia del mismo nombre y de Isabel de Austria, hija del emperador Alberto. Desde su tierna edad fué muy temeroso de Dios, moviendo con su ejemplo a otros caballeros a imitar sus santas costumbres. En el estudio de las letras salió muy aprovechado por su claro entendimiento y mucha aplicación. Dormía poco y sobre la dura tierra; ayunaba y afligía su delicado cuerpo con rigurosas disciplinas, y le ceñía con un áspero cilicio, por imitar en algo la Pasión de nuestro Señor. Era constante en la oración, y muchas veces por la noche se iba a a los templos a pedir a Dios misericordia para si y para su pueblo. Sus conversaciones eran siempre de las cosas santas. Fué padre de los pobres, defensor de los desvalidos, y devotísimo de la Madre de Dios, en cuya alabanza compuso muchos himnos latines. Tanta fué su pureza, que antes quiso perder la vida que violar la flor de su virginidad. Habiendo tenido revelación de su muerte, se preparó para ella con los santos sacramentos, y, fijando los ojos en un santo Crucifijo, dió su alma al Criador el día 4 de Marzo, año de 1484.

#### Rifa del Packard a beneficio de La Soledad

Se hará sin falta ninguna con la lotería Nacional de abril

Se avisa a todos los que tengan acciones de esta rifa y a todos los que lleguen a adquirirlas durante este mes que se hará sin más tardanza con la lotería Nacional del mes de abril próximo, correspondiendo el valioso automóvil al que tenga el número igual al del premio mayor de dicha lotería.

El Cura de La Soledad.

## Los dolores ceden siempre a los tratamientos científicos

Si Ud. padece de dolores, ya sean Reumáticos o Neurálgicos, no se ponga a tomar obleas o remedios desconocidos que pueden traerle muy malas consecuencias. Hay un remedio que se aplica EXTERNAMENTE, oigalo bien. que no es para tomar, y que alivia de manera asombrosa. Es el famoso BALSA MO DE WINTON, que ha hecho ya tantas curaciones que parecia que no tenian remedio. Este famoso BALSAMO de WINTON lo venden las Boticas Vargas, Violeta y Oriental. Vea que sea el legítimo BALSAMO DE WINTON.

## Zuelo! Zuelo!

Cilindrada en máquina.

Preclos especolales en la de Zapater ría por mayor

Escribir a Manuel Araya.

TENERIA SAN FELIPE

Heredia Apartado Nº 20

## (De instrucción pública) A "Uno de Vida y Verdad"

De regreso de mi finca, en la cual tengo una cria de borregos amantes de la libertad sin trabas ni medidas, para huronear en los predios ajenos; y que me obligan a interrumpir mi quietud, para ir de cuando en vez, a ponerles en el hocico, el instrumento moderador de sus impetus, que llaman en los campos «trompilla», me presentó mi criado, un artículo, publicado el 28 de febrero en LA NUEVA PRENSA contra FILAX, en desagravio al Ministro impositer de la enseñanza laica, y enterrador de la Universidad de Santo Tomás (que hoy revive de sus cenizas con el primer pabellón), don Mauro Fernández.

Firma el artículo «Uno de Vida y Verdad»; pero contra la significaeión del seudónimo, estampa mentiras gordas, bien indigestas, por cierto. Confunde a Filax con el Sr sacerdote don Rosendo de J. Valenciano.

¡Pobre Sr. Cura...! Lo conozco apenas lo suficiente, para asegurar que es católico a macha martillo, por la gracia de Dios; pero escéptico tremendo en lo que dice relación a los hombres, a quienes trata con desconfianza incurable; y ni cree en las grandezas de don Mauro Fernández, ni en los arrestos de «Vida y Verdad»; y por eso, sobran para él, como para Filax también, las «jeremiadas» de que no hay aquí «hijos de don Mauro» y que se trata de «uno que murió hace veintitres años». Pero, aunque haga veintitres años que desapareció don Mauro, vivita está su obra mala... vivita la tiranía laica de la enseñanza pública, contra los católicos...!

Y para discutir las actuaciones de un hombre público, como tal, no se necesitan hijos ni parientes que fiscalicen.

Lo que los hombres públices hacen, en el desempeño de sus puestos, cae bajo la sanción de todos los ciudadanos, sin que valgan «la-

La fiscalía hace falta para los irrespetuosos que se meten,—a título de periodistas,—en las vidas ajenas privadas, o a publicar estampas
equivocando clisés, para dar como muertos a los vivos; y a establecer
concursos de belleza, fomentando necias vanidades y pingue venta de periódicos; o a ser platos de toda fiesta y convidados obligados a velorios
y «tenidas», sirva o no, la ortografía de los nombres de las crónicas.

Pero vamos a otra cosa.

Para qué vendrá el articulista con el comento de que don Mauro Fernández estableció la ENSEÑANZA LIBRE?

¿Por qué se propone hacer tragar la longaniza de que existe entre nosotros, la LIBERTAD DE ENSEÑANZA, como lo hizo hace poco el Sr. Ministro de Educación, exactamente días antes de pub icar el Decreto de Fiscalía del Gobierno para los colegios privados, hipócrita tiranía que desdice de la LIBERTAD de los ciudadanos... Decreto firmado por el Repúblico adorador de las libertades, Lic. don Ricardo Jiménez, para empañar sus glorias, y probar una vez más que los liberales cuando gobiernan, aplican siempre que pueden la Ley del Embudo, tratando de aherrojar las actividades católicas; porque en Costa Rica, los colegios privados, que se sostienen por sí mismos y se acreditan pos sus propios valimentos, todos son católicos.... ¡Ironías del Liberalismo que siempre saca las orejas; y cuyos himnos a la libertad, son cantos de sirena, o llantos de cocodrillo y nada más...!

Don Mauro Fernández, fué el primero en tiranizar la enseñanza pública, con su famoso LAICISMO, que impuso, con instinto feroz, contra la voluntad y el criterio popular; amparándose a la desatentada opresión de un Gobierno, que habia cerrado colegios católicos, había desterrado y encarcelado a ciudadanos católicos, había impuesto el matrimonio civil, había prohibido actos de culto católico, había desterrado al Ilmo. Señor Obispo Thiel, a las Comunidades Religiosas, en fin había hecho las de Calles en Méjico, menos matar, ni ahorcar católicos, como lo hace esta fiera del Siglo XX.

Ningún liberal honrado de hoy, sería capaz de suscribir la indecente Ley del Congreso del 22 de julio de 1884, saucionada por el Ejecutivo, creadora de la Enseñanza Laica. Copio unas disposiciones de la misma para muestra y escándalo de quienes no la conozcan.

Art. 6: «Se prohibe al Clero, en el ejercicio de su ministerio tomar ingerencia alguna en la dirección de la enseñanza que se da en los esta blecimientos costeados con fondos nacionales; o COMBATIR dicha enseñanza, por razón DE SER EXCLUSIVAMENTE LAICA.

Art. 7: En el caso de contravención a lo dispuesto en en el artículo anterior, queda facultado el Poder Ejecutivo, para retirar por primera vez la subvencón con que el Estado contribuye al sostenimiento del Culto Católico, si la infraccción procediere de la Primera Autoridad Estesiástica, o de la Corporación o del Legado que representa al Clero en general.»

«Si la contravención fuere solamente de alguno o algunos de los curas o clérigos que reciben subvención del Estado, el Poder Ejecutivo, podrá también por la primera vez, retirar la renta as guada al infractor o infractores.

«En los casos de reincidencia, o cuando el clérigo infractor no disfrutare de renta alguna de la Nación, el Poder Ejecutivo podrá, comprobado el hecho, IMPONER UN ARRESTO DE QUINCE A CIEN

#### LAPOUPEE BEJOS M. YAMUNI

Gran almacén de novedades y de artículos de uso corriente

> Agencia exclusiva de las famosas Llantas



ARTICULOS PARA REGALOS

Todo a precios

sin competencia

## "CUAJANI JORDAN" ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO

Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica,
Grippe, Catarro bronquial y Tosferina
CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI
(CERASUS OCCIDENTALIS L.)

PREPARADO POR EL DR.
RODRIGO JORDAN
FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA
De venta en la Botica Vargas

#### ESTAMOS LISTOS

Utiles Escolares
y Material de Enseñanza
de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

## BOTICA VARGAS

Despacho de recetas de todos los médicos, a precios moderados

M dicinas siempre frescas
CONSULTORIO DE LOS DOCTORES
Rafael Calderón Muñoz - Rafael Calderón Guardia
Pedro Hurtado Peña

TELEFONO 812

APARTADO 716

#### Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS

CONSTRUCTORES

APARTADO 343 --- TELEFONO 277

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

DIAS,»

Mayor tiranía contra la libertad de coneiencia, de discusión y de pensamiento, no se habrá dado, sino talvez en los tiempos de la sanguinaria Revolución Francesa; y es muy digna de la teoría mulsumana de acreeo

Solo Calles de Méjico ha hecho cosas peores: pero Calles es en esto

nex lexa para la civilización humana y moderna.

No habra leído el articulista esos Decretos del 84, cuando tan frescamente miente, al asegurar que don Mauro estableció la Libertad de Enseñanza?

Y para mayor sarcasmo, añade, con TUPE mayúsculo, que esa Libertad de don Mauro, efue brillante conquista de la vida liberal y republicanz .... / »

¿Conquista liberal? ... sí: ¿Republicana? ... nunca: ¿y brillante? ....

jamás: porque es VERGONZOSA en la forma y en el fondo.

El mismo Liberalismo hase visto obligado a suavizar aquellas intemperancias del laicismo de don Mauro, ante la protesta pesterior y en tiempos de más respeto a los ciudadanos, de parte de Municipios, de once mil ciudadanos en manifestación pública por las calles de la Capital en 1893 y en Exposición al Congreso refrendada por CIEN MIL firmas de ciudadanos, y de la serena discusión de ideas, sin atender al silencio draconiano, impuesto por el liberalismo felino de los años 1884 y 1885, del cual era gran cómplice, Don Mauro.

¡Y se atreve a decir en el escrito, el tal «Vida y Verdad» que el establecimiento de la ENSENANZA LIBRE, puso a Costa Rica a la vanguarda de sus hermanas las naciones latino-americanas... !!!!

Dónde está ese prestigio de Costa Rica, con su libertad de enseñanza a lo don Mauro, cuando el laicismo ateo en la easeñanza secudaria; el maltratamiento en la enseñanza religiosa en la Primaria; con el absorvente ESTADO DOCENTE y empresario de Colegios; con su agresión a toda competencia honrada, si los competidores son clérigos, a los cuales se cierran cobardemente, hasta los puertos de la república, si vienen del extranjero y son católicos; aunque se abran esos mismos puertos, de par en par, a la rameras y ministros protestantes; con su absorción de privilegios para conferir grados de bachillerato, sólo en el colegio oficial y unicamente para sus alumnos ... con todo esto, que nos pone cien años atrás de la civilización moderna en materias pedagógicas, se pretende que estemos en la vanguardia de la libertad de enseñanza, al lado de Chile, Argentina, Colombia, Brasil, Bolivia, el Salvador y aun en Venezuela, y el Perú, que sí son países en los cuales se concede amplia libertad de enseñanza, para todos los credos y personas, sin entrometimientos de fiscalias hasta de cocina, como se hace en Costa Rica con la famosa Inspección de Colegios Privados? ¡Risum teneatis amici!

¡Este liberalismo cree a los costarricenses todavía, pobres niños de

pecho!

No se intente engañar. El Liberalismo fanático, debe muchas, a la conciencia ciudadana de la libertad legítima, en nuestro terruño; y nos tiene atados y atrasados: esta es la VERDAD. Y ni los Santos grandes liberales, que de libertad se regordean en discursos, memorias, banquetes y misiones extranjeras, han tenido ánimo de quitar los grilletes a la enseñanza pública, ni de rebelarse contra esas groseras reliquias de la indecente tirania del 84.

Y no se venga con las «mansedumbres» del Divino Maestro, y los preceptos de la caridad; que, ni don Mauro los tuvo con la inmensa mayoría de los costarricenses, como hombre público; porque les impuso a fuerza, su pensar y su querer, sin que le importaran derechos ni

reclamos ajenos. Eso de «mansedumbres» se parece a la linda invención del «Statu orden de los padres de familia y Quon que apetece el Liberalismo, cuando siente levantarse airadas las libertades legitimas del pueblo, pidiendo que les quiten el dogal de la

garganta. «Mansedumbres» quieren los liberales, para que se soporten los ultrajes a los legitimos derechos; pero esa no es «Mansedumbre» del Divino Maestro, sino VILEZA, con la cual querría contar siempre el libe-

ralismo de parte de sus victimas.

Ni se mencione nunca asuntos religioso-políticos del año 1884, porque allí está la gran victima de aquellos atropellos, Bernardo Augusto Thiel, el gran obispo, modelo de ciudadanos, espejo de sabiduría y gloria de Costa Rica, perseguido por el Liberalismo y la Masonería en aquel ano nefasto; alli está en admirable estatua de bronce, testimonio de gratitud y admiración de la Patria, no hecha con el Erario Público, sino por contribución nacional, hasta de muchos que, en aquel entonces, colaboraron al atropello antirreligioso; y a vuelta de los años, dieron su dinero para inmortalizar al perseguido del laicismo liberal, ba'donando así aquellos despóticos procederes.

Basta por hoy Muchas otras verdades amargas quedan en el tintero, esperando oportunidad de su publicación; para que no se hagan tantos alardes de libertad de enseñanza pública, ni dentro, ni fuera del país, ni por Presidentes ni por Ministros, n ien periódices, ni por «Vida y Verdad, porque todo ello es falsedad y argumento de mala fe y fuente

de retroceso para nuestras juventudes tlcas.

FILAX

Sombreros paja, forma tártara bonitos estilos. Ultimos estilos en gorras. Completo surtido de som' breros. Especialidad en sombreritos de paja para niñas.

Heredia.

TIENDA DE BENAVIDES

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

Heredia,

TIENDA DE BENAVIDES

## PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales Atención esmerada a nuestros clientes Ventas en condiciones ventajosas Háganos una visita y quedará complacido

addada m dadadada

Turno General

El turno que se verificó el 26 del corriente a beneficio de la parroquia podemos decir con justicia ha sido la tapa de los turnos.

Del Barrio de San Nicolás llegaron 300 carretas conduciendo leña y legumbres. Fué tal la emoción que me causó el ver 300 labriegos sencillos, según la estrofa de nuestro Himno Nacional, en camisa y a pié enjuto, guiando 300 yuntas de bueyes, que me pareció ver destacarse al fin de estos humildes hijos del pueblo al autor de «Concherias describiendo las costumbres de nuestro pueblo.

En las mesas, se confundian las nobles matronas del centro, con las humildes hijas del pueblo, cumpliendo el mandato de nuestro pas-

Calistenia

Los ejercicios calisténicos son recomendados por la Pedagogía, para el desarrollo de la fuerza física del alumno. Pero debemos confesar con sinceridad, que en el Programa Ginnástico, hay ciertos movimientos y contorciones que deben de desterrarse de los varones y con más razón de las alumnas por parecer dichos ejercicios contra la decencia y pudor del alumno.

Dulce Nombre

Todos los pueblos circunvecinos del Barrio de Dulce Nombre, estuvieron acordes en ayudar al pequeño turno que se verificó en el día de su patrón. Mucho nos complace ver a esos pueblos pequeños, pero grandes en la nobleza de su corazón, participar en las necesidades de sus hermanos.

Estos ejemplos de pueblos hermanos, sirvan de norma para aquellos que se encuentran distancia. dos en alguna forma.

Matricula

La matrícula de las escuelas del centro y de los Augeles está a la encargados. Pueden ser admitidos de 8 a 14 años, según la reforma de la ley de Educación común.

Corresponsal

#### Han cerrado el correo por la noche

Durante muchos años el Correo ha permanecido abierto hasta las 12 de la noche y hasta la una de la mañana.

No vemos la razón de ese cierre que perjudica al público.

Nunca ha habido quejas y como alli duerme un policia, hay buena vigilancia.

Rogamos al Sr. Ministro de Gobernación que haga desaparacer la medida que anotamos Especialmente el comercio que termina su correspondencia del exterior muy tarde, sale perjudicado con la nueva práctica.-X

#### RAFAEL MEZA

Çirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

#### Se vende

casa cómoda y bonita 150 v. al Oeste de la Plaza de Guadalupe. Cantón de Goicoechea S. José

Informes Ap. 159-Cartago o en la misma casa J. Rojas B.

### Cartago al Día Cultos religiosos en la Parroquia de La Merced

#### Domingo 4 a Domingo 11 de Marzo, 1928

Lunes 5.-51/2 Misa a la Santa Faz de Nuestro Señor Jesucristo.

8 h. Funeral solemne por el alma de María Cortez.

Miercoles 7 .- 5 1/2 Misa funebre por el alma de Rafael Quesada.

Jueves 8.-51/2 Misa funebre por Herdocia.

Viernes 9. - 8 h. Misa funebre por el alma de José Maria Porras. Sábado 10 -51/4 Misa de Nuestra Señora de Mercedes.

7 h. Misa y precesión del Sacratisimo Corazón de Maria,

Reunión de la cofradía a las 2

Rosario solemne a las 7 p. m.

#### PARROQUIA DE LA MERCED

CATECISMOS

Lunes y martes: de 4 a 5 p. m. Niños varones.

Jueves y viernes: de 4 a 5 p. m.

Martes: de 2 a 3 p. m. Catecismo del Servicio Doméstico.

Miercoles: de 4 a 5 p. m. Catecismo de señoras y señoritas y de Maestras de Centros catequísticos.

Mierceles: de 7 a 8 p. m. Catecis mo de caballeros y jóvenes.

Sábado: de 8 a 6 p. m. Reunión de la Liga de Acción Social.

Hoy reunión de la cofradía de la Santísima Virgen de 2 a 3 p. m. De 3 y 30. a 4. Reunión de Ine-

De 4 y 30 a 5. Reunión de Tar cicios.

Los niños que hicieron su pri el alma de doña María Cristina de mera Comunión pueden inscribirse en estas Asociaciones, hoy en las reuniones respectivas.

CENTROS CATEQUISTICOS

Cuantas señoras y señoritas quie' ran abrir Centros Categuisticos, deberán: a) dar cuenta de ello antes al señor Cura, indicando lugar y casa del Centro.

. b) Deben asistir a las clases explicativas de los miércoles de 4 a 5 p. m. en el Salón de Catecismo

c) Se suplica no recibir en cada centro más de diez niños.

A los varones debe darse el Catecismo en dia diferente de las niñas, para evitar la maldita coeduca-

NOTAS: El próximo domingo se verificará el Turno General a favor de la Santa Iglesia Metropolitana en el Parque de Morazán.

El Turno General de la Parroquia de La Merced se hará el TERCER DOMINGO de abril, 15 de dicho mes.

#### Grave accidente en el Tranvía

Antier, al medio día, en la ca- una extremidad encima y la iba hacia el este, se desarrolló un principio de tragedia que afortunadamente no tuvo consecuen-

De pronto hubo un gran ruido y principió el carro a echar llamas, el motorista frenó rápidamente y entonces el carro saltó cayendo sobre la canasta delantera y dichosamente no desca-

La causa de todo esto fué la ruptura del troley que cayó sobre el carro, quedando

lle de la Sabana, en un carro que otra se arrojó al vehículo pro' duciendo circuito corto.

> Los pasajeros corrieron el peligro de morir electrocuta. dos al tratar de abandonar el carro por la extremidad don. de estaba la sección de troley, riesgo que fué avisado por el conductor, obligando a los ocupantes a salir por la otra extremidad.

Suscribase a este diario

## United Fruit Company

Servicio directo de Vapores para Pasajeros y carga entre Limòn y los puertos que se indican

Calamares Pastores Toloa Ulúa

Servicio semanal de pasajeros y carga entre Limón y Nueva York, llegando los sábados por la mañana a Limón, via Habana, Puerto Antonio, (Jamaica), Kingston (Jamaica) y Cristóbal (Canal Zone), y zarpando los Domingos por la tarde para Nueva York via Habana.

Copename Suriname

Servicio quincenal de pasajeros y carga entre Nueva Orleans y Limón, via Cristóbal; llegan a Limón cada quince días, los Viernes por la mañana, zarpando de regreso a Nueva Orleans los Sábados por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal. Servicio quincenal de pasajeros y carga entre Limón y Avonmouth,

Ariguani Carare Cavina

(Inglaterra), tocando en Trinidad, Barbados y Cristóbal; llegan a Limón cada quince días, las Jueves por la mañana, zarpando de regreso a Avonmouth, via Kingston, los Viernes por la tarde. Servicio quincenal de carga solamente, entre Limón y Liverpool (Ingla-

C istales Patia Reventazón

terra); llegando a Limón cada quince dias los Jueves por la mañanay sarpando de regreso a Liverpool, con escala en Kingston, los Viernes por la ma-Servicio semanal, de carga únicamente, entre Limón y San Francisco,

Esparta La Perla San José San Mateo California, via Cristóbal Canal de Panama; llegan a Limón los Sábados por la mañana, zarpando los Lunes por la tarde para San Francis:o, via Cristóbal-canal de Panamá. Estos vapores hacen un servicio rápido de carga entre Limon y San Francisco y viceveisa, llegando a este último puerto en

Dirigirse, para más informes, a las oficinas de la United Fruit Company en Limón, o a los sub agentes en San José, señores Sasso & Pirie, Sues.

> M. M. MARSH Administrador

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA